

SANTOS B. VELÁZQUEZ

La clasificación de las ciencias en el Río de la Plata – 1822

El convulsionado ambiente político de la revolución de 1810 desembocó al final de la primera década en lo que ha dado en llamarse a la anarquía de 1820.

Al instaurarse el gobierno de Don Martín Rodríguez, se alcanzó, transitoriamente, la calma política. Este momento da lugar al surgimiento de actividades espirituales y, en especial, al florecimiento de las inquietudes científicas. Surgen así las instituciones de enseñanza, las academias y las sociedades.

Felipe Senillosa, en varios discursos ante la Sociedad de Ciencias Físicas y Matemáticas, hace una clasificación de las ciencias que se encuentran bajo el ámbito de la Sociedad. Su finalidad, a pesar de su inspiración en el ideólogo Destutt de Tracy, es eminentemente didáctica, para servir de guía en la organización de los estudios.